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ПОЛИТХРОНИКА

На заседании Ставропольского краевого 
отделения либерально-консервативного 
клуба политического действия «4 ноября», 
организованного при партии «Единая 
Россия», главной темой обсуждения стали 
вопросы государственного регулирования 
в системе АПК Юга России. 

СЕЛУ К КРИЗИСУ 

НЕ ПРИВЫКАТЬ

ОЛИМПИАДА

симум». Первая волнующая 
встреча состоялась в детском 
доме села Надежда. Здесь жи-
вут 45 мальчиков и девочек из 
разных уголков Ставрополья.  

Притихшие и сосредото-
ченные слушали ребята обра-
щенные к ним слова благочин-
ного Михайловского округа 
протоиерея Игоря Подоситни-
кова, передавшего  им архипа-
стырское благословение вла-
дыки Феофана и сердечные 
поздравления с Воскресением 
Христовым. Он также расска-
зал о том, что есть Благодат-
ный огонь, чудесным образом 
сходящий на Гроб Господень. 
Этот Огонь - свидетельство  
любви Божией к человечеству, 
свидетельство его постоян-
ного отеческого присутствия 
среди нас. Отец Игорь пожелал 
ребятам, чтобы душа каждо-
го из них горела этим светлым 
благодатным огнём милосер-
дия и добра. С почтительно-
робким благоговением подхо-
дили дети к батюшкам - гостя-
ми их вместе с отцом Игорем 
были настоятель Знаменско-
го храма села Надежда иеро-
монах Алексей Смирнов и на-
стоятель Свято-Георгиевского 
храма села Дёмино священник 
Владимир Волков. Подраги-
вали в худеньких ребячьих ру-
ках свечи, зажженные от свя-
щенной лампады, сияли огонь-
ки, отражаясь в глазах детей: 
это светилась вера в чудо и 
счастье, в добро и справедли-
вость. 

(Окончание на 2-й стр.).
Фото Александра ЦВИГУНА 

и Эдуарда КОРНИЕНКО.

ды». По этому случаю перед на-
чалом воскресного богослуже-
ния в соборе архиепископ Став-
ропольский и Владикавказский 
Феофан тепло приветствовал 
главного редактора газеты Ми-
хаила Цыбулько. 

Теперь, сказал владыка, Бла-
годатный огонь будет шество-
вать по городам и весям наше-
го края, и тысячи ставрополь-
цев приобщатся к божественной 
благодати, привнесенной с Бла 
годатным огнем.  Дай всем нам 
Бог потрудиться многие годы на 
благо народа и нашего края ка-
зачьего, чтобы мы вместе несли 
слово правды, слово мира, до-
бра и любви.

И вот наконец трогательный 
момент: верующие получают из 
рук архиепископа Феофана све-
чи, зажженные от священной 
лампады с Благодатным огнем. 
Нескончаемой кажется вереница 
людей, с волнением подходящих 
к владыке, все присутствующие 
при этом дружно поют пасхаль-
ный тропарь «Христос воскре-
се из мертвых, смертию смерть 
поправ...» Вскоре храм наполня-
ется десятками, потом - сотнями 
сверкающих огоньков.

Вчера, в первый день Светлой 
седмицы, прошла благотвори-
тельная акция «Ставропольской 
правды» - «Благодатный огонь». 
Сотрудники редакции побыва-
ли в ряде детских учреждений, 
поздравив их воспитанников с 
праздником и преподнеся, как 
это и принято на Пасху, подар-
ки. Активными участниками ак-
ции стали студенты Ставрополь-
ского государственного универ-
ситета - солисты ансамбля «Мак-

С 20 по 27 апреля 
в крае проходят 
три всероссийские 
олимпиады школьников 
(заключительный 
этап) - по экологии, 
математике и ОБЖ 
(основам безопасности 
жизнедеятельности).

РОВЕДЕНИЕ этих значи-
мых мероприятий на Став-
рополье в течение ряда лет 
стало традиционным, как 
и то, что участники олим-
пийского движения со всей 
страны соревнуются в Кис-

ловодске, месте курортном. 
Школьники могут в свободное 
время полюбоваться красота-
ми Кавказских Минеральных 
Вод, съездить на экскурсию в 
близлежащие Домбай и Тебер-
ду, да и воздух на наших курор-
тах, если верить классику, «чист 
и свеж, как поцелуй ребенка».

Но, конечно, выбор Феде-
рального агентства по образо-

Еще больше страдает без 
достаточной государствен-
ной поддержки животновод-
ство. Последние десять лет 
хозяйства эту отрасль содер-
жат за счет растениеводства, 
неся колоссальные убытки. 
Ну как теперь пустить под нож 
племенное поголовье, кото-
рое селекционеры выводи-
ли десятилетиями специаль-
но для условий нашего реги-
она? Крестьяне все еще на-
деются, что вот-вот поймет 
государство стратегическую 
важность собственного мясо-
молочного производства...

 - Основной проблемой, с 
которой в сегодняшний кри-
зис сталкивается сельское хо-
зяйство, является массовый 
отток инвестиций, – поделил-
ся своим мнением директор 
ставропольского представи-
тельства компании «Агрико» 
В. Погадаев. – До 90% инве-
сторов отказались от своих 
планов вкладывать деньги в 
эту отрасль. Отсюда не только 
сворачивание планов на раз-
витие перерабатывающей от-
расли, но и сокращение само-
го производства сельхозпро-
дукции. И если не будет гра-
мотной системы регулирова-
ния рынка со стороны госу-
дарства, российское сельское 
хозяйство просто переста-
нет существовать. Взять хотя 
бы требование к хлебопекар-
ным производствам выпу-
скать социальный хлеб. Хоро-
шо, но почему за счёт пекаря, 
за счёт малых предприятий? 
Как же в таких условиях будут 
появляться рабочие места на 
селе? А источником средств 
на эти цели, по моему мнению, 
должны стать энергетические 
монополисты, ведь энергоза-
траты при производстве хле-
ба составляют львиную долю 
его стоимости.

Первый заместитель ми-
нистра сельского хозяйства 
края, кандидат сельскохозяй-
ственных наук А. Яловой за-
верил собравшихся, что ан-
тикризисные меры, приня-
тые государством, гарантиру-
ют не только выживание, но и 
выздоровление отрасли. Бо-
лее того, будет организова-
на государственная Зерновая 
компания, которая полностью 
возьмет под контроль рынок 
зерна, обеспечивая селянам 
достойную цену на пшеницу. 
Планируется, что госзакупки 
составят не менее четверти 
производимой пшеницы, что 
приведет к повышению цены и 
у трейдеров. Предусмотрены 
и особые программы инвести-
рования в животноводство.

 Решен вопрос с горючим: 
и в посевную, и в уборочную 
страду для сельхозпроизво-
дителей цены на ГСМ будут 
снижены почти на треть от их 
рыночной «планки», компен-
сируют разницу за счет госу-
дарственной «Роснефти», ко-
торая, собственно, и уполно-
мочена снабжать селян деше-
вым дизтопливом. 

(Окончание на 2-й стр.). 

ЛУБ существует уже бо-
лее трех с половиной 
лет, в его работе при-
нимают участие веду-
щие политики России, 
депутаты Федерально-
го Собрания, предста-

вители предпринимательской 
среды, науки и СМИ. Главны-
ми задачами «4 ноября» заяв-
лены разработка либерально-
консервативной программы 
развития страны и мер по ее 
реализации.

Мировой экономический 
кризис ударил по всем отрас-
лям производства, не стало 
исключением и сельское хо-
зяйство – основная статья до-
ходов краевого бюджета. По 
большому счету, наше село 
в тотальном кризисе пребы-
вает с 1998 года. Большая 
часть аграрных предприятий, 
особенно небольших, почи-
ли в бозе за долгие годы го-
сударственного безразли-
чия, остальные как-то пыта-
лись держаться на плаву. В по-
следние два года появилась 
надежда на будущее – «навер-
ху» о крестьянстве вспомнили 
и даже объявили сельское хо-
зяйство в числе приоритетных 
национальных проектов. Но 
вопросы продовольственной 
безопасности, создания пе-
рерабатывающего комплекса 
и рынков сбыта решить за это 
время не успели, хотя день-
ги на поддержку села пошли 
весьма внушительные. 

 Особо сказано было о зер-
новой интервенции – скупке 
зерна государством по при-
емлемой для производителя 
цене для создания конкурент-
ного спроса на рынке. Из-за 
того, что государство слишком 
поздно включилось в «игру» в 
прошлом году, и из-за высо-
ких урожаев резко упали заку-
почные цены на пшеницу. Были 
разорены сотни предприя-
тий, так как, не имея време-
ни на погашение долгов, они 
согласились на те грабитель-
ские цены, которые предлага-
ли зерновые спекулянты, или, 
как их изящно принято назы-
вать сегодня, – трейдеры.

- Около 40 миллиардов 
было выделено на поддерж-
ку сельхозпроизводителя в 
прошлом году. Куда они ушли, 
в чьих карманах осели? Кон-
троль государства за этими 
финансовыми потоками дол-
жен быть строжайший, – воз-
мутился Н. Душка, председа-
тель «Колхоза «Родина» Крас-
ногвардейского района. - Ког-
да пиковая ситуация с ценой 
на зерно в прошлом году воз-
никла, ни одной пролонгации 
кредита не было оформлено, 
банки за горло крестьян бра-
ли, последнее вытряхивали. 

- А в этом году? Ни одной 
копейки субсидий по процен-
там за банковские кредиты хо-
зяйства не получили еще за 
прошлый декабрь  и за все ме-
сяцы текущего года, – присое-
диняется к разговору предсе-
датель хозяйства «Колхоз име-
ни Ворошилова» Труновского 
района В. Свиридов.

К

СОБЫТИЕ

Свет в детской душеСвет в детской душе

ВЕСЕННЯЯ ЧИСТКА
На Ставрополье продолжается традиционная 
«генеральная уборка»: ликвидируются стихийные 
свалки, очищаются поймы рек и лесопарковые 
зоны, озеленяются и благоустраиваются жилые 
микрорайоны и территории, прилегающие 
к предприятиям и торговым точкам. 

В канун Дня Победы особое внимание уделяется приведению 
в порядок братских могил, воинских захоронений и памятников. 
В общекраевой уборке уже приняли участие 104 тысячи человек, 
активно привлекаются школьники и студенты. Всего, по данным 
комитета по ЖКХ СК, в крае уже проведено 12 санитарных пят-
ниц и субботников, вывезено более 25 тысяч кубометров мусо-
ра, ликвидировано 1450 стихийных свалок. Кроме того, с начала 
весны отремонтировано 507 фасадов зданий, в порядок приве-
дено 119 игровых площадок, установлено около двух сотен но-
вых скамеек и посажено более 28 тысяч деревьев и кустарников. 
В деле озеленения особенно отличились пятигорчане, которые 
в нынешнем году высадили почти 12 тысяч деревьев и полторы 
тысячи «квадратов» цветников.

Н. НИКОЛАЕНКО.

*****
Накануне Пасхи состоялась генеральная уборка Ленинского 

района Ставрополя. Вместе со специалистами районной адми-
нистрации, жителями микрорайона № 10 на весеннюю акцию чи-
стоты вышли работники дома культуры «Мир», городской библи-
отеки № 6. Активно откликнулись на приглашение участвовать 
в уборке студенты Ставропольского кооперативного техникума 
экономики, коммерции и права и школьники СШ № 13. Местом 
санитарной очистки они выбрали самую грязную зону – рощу у 
ДК «Мир», единственный зеленый островок в микрорайоне. А в 
Промышленном районе Архиерейскую лесную дачу чистили чле-
ны городского объединения велосипедистов «Кавказ». Всего за 
один час добровольцы-экологи насобирали на «Тропе здоровья» 
самосвал бытового мусора. 

Н. ГРИЩЕНКО.

СВЕТЛОЕ Воскресе-
ние Христово право-
славные Ставропо-
лья  встречали глав-
ный праздник особен-
но торжественно: с са-
мого утра прямо во

дворе кафедрального Ан-
дреевского собора высту-
пали с Пасхальными песно-
пениями хоровые коллек-
тивы. Не только приходив-
шие к храму верующие, но и 
просто шедшие мимо люди 
невольно замедляли шаг, 
прислушиваясь к слажен-
но льющимся чистым голо-
сам. Это нельзя было на-
звать концертом, это была 
истинная пасхальная ра-
дость, объединившая и по-
ющих, и слушающих.

 А когда отзвучали хоры, 
наступил момент долго 
жданной и трогательной 
встречи священного Бла-
годатного  огня, снизошед-
шего на Гроб Господень и 
привезенного из Иеруса-
лима. Вот уже несколько 
лет как берет на себя высо-
кую и ответственную мис-
сию доставки Благодатно-
го огня со Святой Земли в 
Москву всероссийский об-
щественный фонд Андрея 
Первозванного. А из Мо-
сквы Огонь доставляется во 
все уголки необъятной Рос-
сии. Днем в воскресенье 
в аэропорту Минеральных 
Вод приземлился само-
лет из столицы, и лампада 
с Благодатным огнем нача-
ла свое шествие по Кавка-
зу. Второй раз в акции фон-
да Андрея Первозванного 
приняла участие и редак-
ция «Ставропольской прав-

В

АКТУАЛЬНО

ÍÀØ ×ÅËÎÂÅÊ ÍÀ ÎÁÆ
ванию пал на Ставропольский 
край не только поэтому. Если ко-
ординатор проведения олим-
пиад - министерство образо-
вания СК, то основные органи-
заторы - высшие учебные за-
ведения, которые должны об-
ладать для этого современным 
кадровым и материальным ре-
сурсом. Вузы подавали заяв-
ки на участие в соответствую-
щем конкурсе. В этом году тен-
дер выиграли Ставропольский 
государственный университет 
и Северо-Кавказский государ-
ственный технический универ-
ситет. Первый является орга-
низатором проведения в Кис-
ловодске Всероссийской олим-
пиады школьников по эколо-
гии (она уже идет); второй — по 
математике и ОБЖ, которые от-
крываются сегодня.

Накануне наш корреспондент 
побеседовал с членом олимпий-
ского оргкомитета СевКавГТУ, 
директором лицея-интерната 
для одаренных детей при  уни-
верситете, начальником отдела 
по профориентационной работе 
Оксаной Романенко.

- Оксана Николаевна, много 
народу приедет на олимпиады?

- На математику — око-
ло 250 учащихся девятых-
одиннадцатых классов из 76 ре-
гионов РФ. На ОБЖ — 120 чело-
век из 44 областей и краев. На 
обеих олимпиадах весьма пред-
ставительное жюри.  У юных ма-
тематиков это ученые из зна-
менитого Московского физте-
ха, ныне Московского государ-
ственного физико-технического 
университета; из не менее зна-
менитых Санкт-Петербургского 
и Сибирского отделений мате-
матического института Россий-
ской академии наук. Олимпиаду 
по ОБЖ будут судить в том чис-
ле руководители всероссийско-
го центра полигонного обуче-
ния навыкам помощи после не-
счастного случая или теракта 
«Выбор», Центрального совета 
всероссийского добровольного 
пожарного общества. Разумеет-
ся, среди членов жюри и ученые 
нашего университета.

- Что представляет собой 
олимпиада по основам безо-

пасности жизнедеятельности? 
Насколько я знаю, она в Кисло-
водске пройдет впервые.

- Не только в Кисловодске, 
но и в России!  Наш вуз получил 
право ее проводить, так как у нас 
есть кафедра защиты в чрезвы-
чайных ситуациях, мы готовим 
специалистов в этой области. 
Олимпиада весьма трудоем-
кая и, если можно так выразить-
ся, ресурсоемкая. Кроме теоре-
тического тура, здесь еще два - 
в полевых условиях, с преодо-
лением полос препятствий, где 
ребята должны показать умение 
правильно вести себя на пожа-
ре, оказывать первую медицин-
скую помощь при катастрофах, 
навыки сборки-разборки ору-
жия и многое другое.

- Сколько среди участников 
ставропольских школьников?

- В команде математиков — 
трое, у экологов — четверо. На 
ОБЖ — один.

- Кто же этот юный герой?
- Александр Макаров, один-

надцатиклассник из СШ № 22 
Пятигорска.

- Удачи нашим ребятам!
Беседовала 

Лариса ПРАЙСМАН.

П

Первопроходцы
Сегодня исполняется 55 лет 

со дня создания в станице Гри-
горополисской Новоалексан-
дровского района первой в стра-
не ученической производствен-
ной бригады. Юбиляров тепло 
поздравил губернатор В. Гаев-
ский. В поздравлении, в частно-
сти, говорится: «Школьное уче-
ническое движение имеет колос-
сальный воспитательный по-
тенциал и является яркой стра-
ницей истории Ставрополья. С 
нашей земли этот почин шагнул 
по стране. Неоценим вклад пер-
вопроходцев, которыми стали 
григорополиссцы», - сообщила 
пресс-служба главы края.

(Соб. инф.).

Внештатная
ситуация
Вчера в правительстве края 

прошла очередная планерка, ко-
торую провел первый зампред 
кабинета министров Ю. Белый. 
Он сообщил, что по результатам 
недавних переговоров губернато-
ра с руководством Минэконом-
развития России Ставрополье 
может получить из федерально-
го бюджета около 300 млн. ру-
блей. Средства будут израсхо-
дованы на создание краевого за-
логового фонда, предоставле-
ние грантов для начинающих 
предпринимателей, микрофи-
нансирование малого бизнеса, 
а также субсидирование креди-
тов на пополнение оборотных 
средств предприятий. Ю. Белый 
сообщил, что принято решение 
о зерновых инвестициях в 2009 
году, определена стоимость за-
купки зерна. Не могли не вспом-
нить участники заседания и о 
предсказанных синоптиками на 
21-23 апреля заморозках. Под-
готовиться к внештатной ситуа-
ции, сообщает пресс-служба гу-
бернатора, необходимо не толь-
ко аграриям, но и коммуналь-
щикам, которые успели отклю-
чить отопление в большей части 
ставропольских многоэтажек. 
Недопустимо оставлять людей 
без тепла.

(Соб. инф.).

К годовщине
Победы
Вчера председатель ГДСК 

В. Коваленко провел еженедель-
ное рабочее совещание депута-
тов и руководителей подразде-
лений аппарата краевого парла-
мента. Руководители ряда дум-
ских комитетов рассказали о 
ходе подготовки законопроек-
тов, планируемых к рассмотре-
нию на ближайшем заседании, 
которое состоится 22 апреля. 
Лидер фракции КПРФ В. Гон-
чаров проинформировал, что 
1 Мая в краевом центре комму-
нисты проведут демонстрацию 
и митинг, посвященные Меж-
дународному дню солидарно-
сти трудящихся в борьбе за свои 
права. Председатель совета ста-
рейшин А. Гоноченко, сообща-
ет пресс-служба ГДСК, призвал 
депутатов принять активное 
участие в подготовке и проведе-
нии мероприятий, приурочен-
ных к 64-й годовщине Победы в 
Великой Отечественной войне.

(Соб. инф.).

«Правое дело»
зарегистрировали
Вчера Управлением Мини-

стерства юстиции РФ по Став-
ропольскому краю выдано сви-
детельство о государственной 
регистрации регионального от-
деления Всероссийской полити-
ческой партии «Правое дело» и 
внесении соответствующих за-
писей в Единый государствен-
ный реестр юридических лиц и 
ведомственный реестр неком-
мерческих организаций.

(Соб. инф.).

Мировой 
рекорд к Пасхе
Наши земляки-ставрополь-

чане на полярной станции «Бор-
нео» в праздник Пасхи получи-
ли частицу Благодатного огня. 
На дрейфующую льдину, где 
сейчас работает молодежная 
экспедиция Александра Бега-
ка, Благодатный огонь доста-
вил известный полярник, Ге-
рой СССР и Герой России Ар-
тур Чилингаров, сообщили в 
пресс-центре экспедиции. А 
днем раньше Александр Бегак 
на сверхлегком летательном аппарате собственной конструкции 
«Эволюция» установил мировой рекорд, впервые в истории сверх-
легкой авиации поднявшись в экстремальных условиях Северного 
полюса на высоту 5 тысяч метров.

Е. БРЕЖИЦКАЯ.

Сделай прививку!
Вчера в крае, как и в других субъектах РФ, началась Европей-

ская неделя иммунизации. Она проводится с 2005 года по инициа-
тиве Всемирной организации здравоохранения под лозунгом «За-
щити себя и своих близких! Сделай прививку!». Цель акции - повы-
сить информированность населения о важности вакцинации про-
тив инфекционных заболеваний. Например, только в Ставрополе 
в результате массовой иммунизации с 1995 года не регистрируют-
ся случаи столбняка, с 2000-го - дифтерии, с 2006-го - кори. Забо-
леваемость вирусным гепатитом В снизилась в три раза, красну-
хой - в сотни раз.                                      

(Соб. инф.).

Самая классная
В Ставрополе завершился конкурс классных руководителей 

«Самый классный классный», который проходил в СШ № 26. Луч-
шим классным руководителем Ставропольского края признана Та-
тьяна Чеченкова, педагог общеобразовательной гимназии «Интел-
лект» из Ессентуков.

(Соб. инф.).

Опять холода
На Ставрополье стремительно надвигается атмосферный 

фронт, зародившийся над Баренцевым морем. В среду на террито-
рию края с северным ветром прорвется холодный воздух, понижая 
ночную температуру воздуха в отдельных районах до -3, а почвы - 
до -4 градусов. 23 апреля заметно усилится восточный ветер. Ожи-
даются осадки. В связи с заморозками МЧС края распространило 
экстренное предупреждение о вероятности повреждения цветущих 
плодовых культур, распустившихся почек винограда, высаженной 
рассады овощей. И только к концу рабочей недели погода, возмож-
но, наконец-то порадует теплом.

Н. ГРИЩЕНКО.

 

В минувшее воскресенье, в день 
Светлого Праздника Пасхи, на Став-
рополье была доставлена части-
ца Благодатного огня из Храма Гро-
ба Господня в Иерусалиме. Две лам-
пады с огнем специальный послан-
ник привез авиарейсом из Москвы 
в аэропорт Минеральные Воды, где 
его встретили Благочинный всех 
церквей Кавминвод протоиерей  Ио-
анн Знаменский и настоятель Мине-
раловодского Покровского собора 
протоиерей  Илья. 

Частица Благодатного огня была пе-
ренесена в Покровский собор, где со-
стоялась пасхальная служба. Многочис-
ленные верующие пришли в храм за ог-
нем, который, по поверью, очищает душу 
от грехов и защищает от нечистой силы 
дом. Частицы Благодатного огня также 
получили священнослужители региона 
КМВ, которые повезли их в свои храмы. 

Затем Благодатный огонь со Святой 
земли отправился в Ставрополь, на Пас-
хальную Вечерню.

Е. БРЕЖИЦКАЯ.
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(Окончание.
 Начало на 1-й стр.).

 самом ближайшем бу-
дущем будут внесены из-
менения в Земельный ко-
декс, которые прежде 
всего коснутся упроще-
ния процедуры регистра-

ции земельных участков и по-
лучения кредитов под залог 
земли.

- Вообще, кризис принес не 
только большие проблемы, но 
и некоторые преимущества, – 
отметил а. Яловой. – Продук-
ция сельскохозяйственной от-
расли вышла на третье место 
в нашей стране по объему экс-
порта, и потому не считаться с 
проблемами сельского хозяй-
ства уже нельзя. 

Проректор севКавГТУ, 
доктор экономических наук 
с. Горлов предложил кон-
кретные меры по планирова-
нию системы государствен-
ной поддержки аПК на сред-
несрочные перспективы, сде-
лав упор на техническое осна-
щение производства. Им была 
предложена также идея про-
ведения всероссийского кон-
курса на создание в регио-
нах особых аграрных эконо-
мических зон, которую реше-
но предложить федеральной 
власти. статус такой зоны, 
по мнению ученого, позволит 
сократить внутренние поте-
ри при производстве и транс-
портировке до 30%. Прорек-
тор стГаУ, доктор сельскохо-
зяйственных наук В. Дриди-
гер предложил при этом сде-
лать упор на развитие ресур-
сосберегающих технологий. 
Помощь же должна выделять-
ся из госказны адресно тем 
хозяйствам, которые в силах 
внедрить эти технологии на 
практике, научным институ-
там, которые в силах их разра-
ботать и апробировать, а так-
же российским производите-
лям сельхозтехники на модер-
низацию и расширение произ-
водства, что создаст дополни-
тельные рабочие места. Им-
портировать нужно только те 
виды техники, которая в Рос-
сии пока не производится. 

- Лишь сокращение расхо-
дов на производство сможет 
вывести сельское хозяйство из 
системного кризиса, – поды-
тожил свое выступление уче-
ный.

 с этим утверждением ка-
тегорически не согласился 
руководитель крепкого хо-
зяйства - сПК имени апана-
сенко апанасенковского рай-
она а. Лаврененко:

- Да я хоть сегодня могу на 
средства предприятия и тех-
нику купить современную, 
и процесс производствен-
ный организовать так, что эф-
фективность повысится в не-
сколько раз без особого науч-
ного подхода, но куда же лю-
дей девать, вместо которых 
машины работать будут? се-
годня даже в таком большом 
хозяйстве, как наше, не тре-
буется больше 50-70 чело-
век, но работают более 400! 

Претендентов 
уже Пятеро
Горизбирком 
зарегистрировал 
пятерых 
кандидатов на 
должность главы  
Кисловодска. 

К выдвинутой  городским 
отделением партии «Единая 
Россия» и. о. главы города-
курорта Кисловодска Ната-
лье Луценко и самовыдви-
женцу, депутату краевой 
Думы михаилу афанасову до-
бавились еще трое претен-
дентов. Городская избира-
тельная комиссия провери-
ла и признала соответству-
ющими требованиям зако-
нодательства документы за-
местителя директора став-
ропольского мУП «муници-
пальная реклама» Константи-
на Козловского, выдвинутого 
Кисловодским городским от-
делением ЛДПР, а также са-
мовыдвиженцев - временно 
не работающего Иманта Ва-
сильева и заместителя ди-
ректора коммандитного то-
варищества «ооо «Новый 
ковчег» и компания» Бориса 
сазонова.

список зарегистриро-
ванных кандидатов в мэры 
города-курорта могут попол-
нить еще четверо претенден-
тов. Как сообщил председа-
тель городской избиратель-
ной комиссии Виктор Васи-
льев,  23 апреля избирком 
планирует завершить про-
верку документов, которые 
представили  самовыдвижен-
цы - гендиректор ооо «Ла-
боратория новых технологий 
и комфорта» Герман Барба-
шов, директор ооо «Реклам-
ное агентство «Новые люди» 
алексей Глухов, временно 
не работающий мухаб Куп-
шинов и директор санатория 
«Белая Вежа» азрет-али Чот-
чаев. Так что, возможно, уже 
в пятницу будут известны все 
претенденты на должность 
главы города-курорта Кисло-
водска. 

Н. БлизНюК.

P. S.  В статье «Полит-
технологи готовят шоу», 
опубликованной в газе-
те 17.04.2009 г. (№ 84-85), 
ссылка на мнение А. ива-
нова не обоснованна, так 
как официального интер-
вью газете он не давал. Вы-
сказывания, приписанные 
А. иванову, не имели места 
в действительности.  Газе-
та приносит ему свои изви-
нения.

амЕсТИТЕЛь министра 
здравоохранения сК ольга 
Дроздецкая сообщила, что 
имевшие место в первом 
полугодии 2008-го трудно-
сти с лекарственным обе-

спечением ветеранов Великой 
отечественной войны и  дру-
гих льготников из-за нехватки 
средств и недопоставок препа-
ратов во многом преодолены 
благодаря дополнительным фи-
нансовым вливаниям, поступив-
шим из федерального и краево-
го бюджетов во второй полови-
не года. В результате было ото-
варено 407 тысяч рецептов на 
общую сумму, превышающую 
350 миллионов рублей.

В 2009 году министерство 
здравоохранения края учло 
прошлые ошибки, был изменен 
механизм закупок медикамен-
тов для льготных категорий на-
селения и поставок их в аптеч-
ные учреждения. В итоге сей-
час, несмотря на проблемы, вы-
званные финансовым кризисом, 
ситуация с лекарственным обе-
спечением, по словам о. Дроз-
децкой, опасений не вызывает. 
Денег выделено достаточно, ле-
карства поступают.

Все препараты доставляются 
теперь на склады «ставрополь-
фармации», а не сразу в аптеки. 
У медиков появилась возмож-
ность работать с товарной мас-
сой и при необходимости пере-
распределять лекарства между 
районами и городами края.

Усилился и контроль за каче-
ством. Поступающие медика-
менты предварительно прохо-
дят проверку в ставропольском 
филиале ФГУ «Научный центр 

Счетчик 
включен 
Вчера 
на еженедельной 
планерке 
в администрации 
Ставрополя мэр 
города Н. Пальцев 
подверг критике 
политику МУП 
«Водоканал». 

Дело в том, что часть горо-
жан, несмотря на наличие ин-
дивидуальных приборов уче-
та воды, вынуждена платить 
за водопользование по об-
щим нормам потребления, 
так как в многоэтажных до-
мах отсутствуют общедомо-
вые водомеры. В результате 
жильцы 18 многоэтажек от-
казываются даже от участия в 
программе капитального ре-
монта многоквартирных до-
мов. По мнению градоначаль-
ника, в ситуации виноваты 
чиновники, которые не счита-
ют нужным выстраивать кон-
структивный диалог с насе-
лением.

- В ультимативной фор-
ме навязывать жителям свои 
правила игры недопустимо! 
– подчеркнул Н. Пальцев. - 
Надо разбираться по каждо-
му конкретному случаю. Если 
во всех квартирах установ-
лены счетчики, но общедо-
мовой водомер показывает 
больший расход воды – раз-
бирайтесь с управляющими 
компаниями: где была утеч-
ка, в чем причина, кто вино-
ват. Главное – не равнять всех 
под одну гребенку, не делать 
людей заложниками наших 
гнилых сетей, невыстроен-
ных отношений между субъ-
ектами ЖКХ. И не  нужно на-
кидывать лишние кубоме-
тры на всех без исключения 
жильцов, независимо от того, 
установлены у них в кварти-
рах индивидуальные счетчи-
ки или нет!

Глава города поставил за-
дачу в ближайшие два дня 
организовать круглый стол с 
участием руководителей ад-
министрации, мУП «Водока-
нал», управляющих компа-
ний и председателей ТсЖ, 
чьи дома непосредственно 
вовлечены в указанный кон-
фликт. По итогам совеща-
ния должно быть выработано 
единое компромиссное ре-
шение, устраивающее всех 
участников отношений.

Н. ГРиЩЕНКО.
При содействии пресс-

службы администрации 
Ставрополя.

выборы-2009

подробности

лекарСтва для ветеранов
Как уже сообщалось, в минувшую пятницу 
в краевом министерстве здравоохранения 
прошла пресс-конференция, в которой приняли 
участие представители районных и городских 
советов ветеранов. Речь шла о проблемах 
лекарственного и медицинского обеспечения 
фронтовиков и инвалидов войны.

экспертизы средств медицин-
ского применения» Росздрав-
надзора. За 2008 год не зафик-
сировано ни одного случая по-
ставки недоброкачественных 
или фальсифицированных ле-
карств.

Но главное — перечень пре-
паратов, выделяемых льготни-
кам для бесплатного обеспече-
ния, по сути, не изменился. Из 
него только убрали дешевые, 
устаревшие, малоэффективные 
средства — такие, как  «акти-
вированный уголь», «йод», «зе-
ленка», «анальгин», «аллахол», а 
включили более действенные - 
«аллопинин», «мидокалм» и дру-
гие. Предпочтение решено от-
давать отечественным препа-
ратам, которые ничуть не хуже  
модных импортных.

В связи с этим ветеранов, 
присутствовавших на пресс-
конференции, интересовало, 
смогут ли они получать, как и пре-
жде, такие привычные для них ле-
карства, как «предуктал», «пре-
стариум», «нолипрел». Им по-
яснили, что  если пациента не 
устроит аналогичный российский 
препарат, то ему выпишут требу-
емый зарубежный, но лишь по ре-
шению врачебной комиссии.

Во избежание конфликтов в 
подобных ситуациях министер-
ство здравоохранения сК сей-

час налаживает совместную ра-
боту с городскими и районными 
советами ветеранов по опера-
тивному разрешению возника-
ющих жалоб и претензий. Этим 
целям служат и действующие 
в минздраве края телефонные 
«горячие линии».

Заместитель министра здра-
воохранения сК Константин Хур-
цев проинформировал собрав-
шихся о том, как осуществляется 
медицинское обслуживание тех, 
кто воевал или трудился  в тылу 
в годы Великой отечественной.

он отметил, что на сегодня в 
крае зарегистрировано 10600 
участников ВоВ, 3700 инвали-
дов, около четырех тысяч воинов-
интернационалистов. Веду-
щим учреждением, оказываю-
щим им многопрофильную ста-
ционарную медицинскую по-
мощь, служит Горячеводский 
госпиталь. существует целе-
вая краевая программа, в рам-
ках реализации которой го-
спиталю на 2009 год выделя-
ется три миллиона рублей на 
материально-техническое обе-
спечение и 7,8 миллиона на ка-
питальный ремонт и приобрете-
ние дорогостоящего медобору-
дования и мебели.

Условия в госпитале  позво-
ляют оздоравливать практиче-
ски всех нуждающихся ветера-

нов и инвалидов войны, которым 
не противопоказано лечение в 
стационаре. Подобный прин-
цип действует и при выделении 
санаторно-курортных путевок.

В преддверии 65-летия По-
беды активизируются меры по 
улучшению организации меди-
цинского обслуживания быв-
ших воинов и в других лечебно-
профилактических учрежде-
ниях, особенно амбулаторно-
поликлинического звена. В каж-
дом ЛПУ определены конкрет-
ные врачи и медсестры, отве-
чающие за лечение ветеранов. 
а тем участникам и  инвалидам 
войны, которые по состоянию 
здоровья не могут прийти в по-
ликлинику, помощь оказывает-
ся на дому, включая и комплекс-
ные медицинские осмотры. Та-
кая работа рассчитана на 2009-
2010 годы, и она уже ведется.

На пресс-конференции под-
нимался также вопрос о росте 
цен на лекарства в аптечной 
сети. отвечая на него, о. Дроз-
децкая сообщила, что мини-
стерство здравоохранения сК 
ведет мониторинг уровня при-
меняемых торговых надбавок 
как в государственных и муни-
ципальных, так и в коммерче-
ских аптеках. Но проверки пока-
зывают, что повышение стоимо-
сти препаратов в крае  идет в 
основном в оптовых структу-
рах фармацевтического рын-
ка. Выявленные нарушения за-
конодательства доведены до 
Территориального управления 
Росздравнадзора по сК.

Ольга НЕРЕТиНА.
 kor_set@stapravda.ru

З

благотворительность

В канун 
православной Пасхи 
в коррекционной 
школе-интернате № 8 
села Сенгилеевского 
Шпаковскго района 
проводили конкурс 
«Мисс Весна - 2009». 
Все было почти по-
взрослому: красочные 
наряды, болельщики, 
беспристрастное 
жюри, в составе 
которого находился 
и «садовник» - 
ученик младшего 
класса с правом 
совещательного 
голоса… 

Цветы жизни
могали конкурсанткам всем классом. И болели 
тоже коллективно, используя заранее заготов-
ленные плакаты и «кричалки». И в подтанцовках 
участвовали, и подпевали своим маленьким 
мисс. Во многом благодаря помощи болель-
щиков первое место в конкурсе заняла  девя-
тиклассница Яна Лоренц, изображавшая гвоз-
дику, а на вторую ступеньку пьедестала поче-
та поднялась четвероклассница Наташа мол-
чаненко - «фиалка».

Едва не забыл: представители краевого цен-
тра Дмитрий Жикривецкий и Ирина Шацкая по-
могали девочкам освоиться на подиуме. а для 
примера привозили в школу-интернат красавиц 
– победительниц различных конкурсов ставро-
польского и всероссийского масштаба. 

Повод? он таков: неравнодушные люди 
стремятся сделать весенний праздник, кото-
рый уже стал традиционным в сенгилеевском, 
мероприятием краевого масштаба для всех 
коррекционных образовательных учреждений 
ставрополья.

Алексей лАзАРЕВ.
Соб. корр. «Ставропольской правды». 

На сНИмКЕ: юные красавицы весны.

Т

политхроника

Селу к кризиСу 
не Привыкать

а в каждом селе ставрополь-
ском в среднем от трех до 
семи тысяч человек прожива-
ет, и работать им особо, кро-
ме сельхозпредприятия, не-
где, потому безработица та-
кая, социальное неблагопо-
лучие, оттого молодежь раз-
бегается, врачи, учителя не 
едут к нам работать. И самое 
страшное, что разоряются хо-
зяйства, которые всю соци-
алку села на себе тянут, лю-
дей работой обеспечивают. 
а на их место приходят ин-
весторы, для которых важ-
ны только собственные бары-
ши. Те быстренько увольняют 
всех «лишних», «сбрасывают 
с себя» школы, детсады, до-
роги и цветут-развиваются. 
Нужно сначала создать ра-
бочие места на селе, прежде 
всего за счет организации пе-
рерабатывающих предприя-
тий, а потом уже думать, как 
крестьянина машиной заме-
нить. Я главную задачу го-
сударства вижу в том, чтобы 
вернуть в село перспективу!

- самое страшное, что в 
сложившейся ситуации зем-
лю эксплуатируют нещадно. 
Выжимают из нее все соки, 
мало заботясь о последстви-
ях, – добавил к этому эмоцио-
нальному выступлению В. По-
номоренко, руководитель сПК 
«Русь» Буденновского райо-
на.  - Если ситуацию не пере-
ломить, уже через тридцать 
лет на месте наших полей бу-
дет пустыня! 

 отдельно был поднят во-
прос кадровой политики: ны-
нешние учебные заведения 
не готовят высококлассных 
специалистов узкого профи-
ля, система ПТУ,  главная куз-
ница рабочих кадров, практи-
чески разрушена. Выпускники 
вузов не имеют практической 
подготовки, к тому же после 
окончания института отправ-
ляются не на производство, а 
в армию, где за время служ-
бы забывают и теорию. Было 
предложено либо давать от-
срочку после института, что-
бы человек успел закрепиться 
в профессии, либо принимать 
в высшие учебные заведения 
исключительно отслуживших 
в Вс молодых людей. 

 По словам руководи-
теля краевого отделения 
«ЕР» Ю. Гонтаря, совет клуба 

все поступившие предложе-

ния проанализирует и офор-

мит в виде лаконичных пред-

ложений москве. Там лоб-

бировать разработку соот-

ветствующих законов, спо-

собных обеспечить эффек-

тивную работу отечествен-

ного аПК и развития села, бу-

дут депутаты «Единой Рос-

сии» в ГДРФ. И есть уверен-

ность в том, что законы эти бу-

дут приняты достаточно бы-

стро, и в том, что они зарабо-

тают на практике. самая силь-

ная на сегодня политическая 

партия возьмет эти процессы 

под пристальный контроль.

Наталья ШОлОхОВА.

В

Свет в детской душеСвет в детской душе

том! а вот умное доброе 
слово, сказанное от души 
- такое запоминается на-
долго, согревая, утешая, 
поддерживая... сердечно 
приветствовал воспитан-
ников дома заместитель 
главного редактора «став-
ропольской правды» ан-
дрей артюх, отметивший 
непреходящее значение 
возрождения веры  в ду-
ховном оздоровлении на-
шего общества. 

Но наряду со словом и 
искусство в любой празд-
ник  кстати. Вот потому и 
заслужила горячие апло-
дисменты наша неболь-
шая артистическая брига-
да. Русские народные пес-
ни в исполнении пятикурс-
ницы сГУ антонины мохо-
виковой и лирический пе-
репляс Даши Лаврик, ани 
Кривецкой и Насти Гаря-
ниной стали замечатель-
ным украшением пасхаль-
ной встречи в этом уютном 
доме. 

И вновь наша неболь-
шая экспедиция в пути. 

следующая встреча - в Центре 
временной изоляции несовер-
шеннолетних правонарушите-
лей. Наша аудитория здесь ока-
залась немногочисленной, на-
верное, это неплохо: значит,  
большинство ставропольских 
ребят растут  законопослушны-
ми гражданами... с пастырским 
приветствием к обитателям 
Центра обратился священник 
Владимир Волков. Бог не остав-
ляет никого, сказал он ребятам, 
оказавшимся в  непростой жиз-
ненной ситуации. а святой Пас-
хальный огонь для каждого из 
нас откроет путь к храму, путь к 
свету. старайтесь не забывать 
Бога, сказал батюшка, обратив 
внимание, что в комнате для за-
нятий оборудован свой святой 
уголок - с иконами. он одобрил 
и помещенную на стене пас-
хальную экспозицию - рисун-
ки, приготовленные ребятами к 
празднику. 

Не самыми хорошими пу-
тями попадают подростки в 
центр. Вот и шестнадцатилет-
него  Илью Пастернакова из 
Калмыкии привели сюда ссора 
с родителями и желание сроч-

ется, нелегко здесь парень-
ку, хочется поскорее вернуть-
ся к «нормальным людям». сло-
ва батюшки явно задели его за 
живое: неужто я хуже других? 
Вспомнил, как успешно зани-
мался в школьном танцеваль-

ном кружке, как мечтал по-
ступить в училище... Да он и 
сейчас мечтает. Чтобы сбы-
лись ребячьи нехитрые мечты, 
трудятся здесь добрые, вни-
мательные педагоги, такие, 
как психолог старший лей-
тенант милиции Елена Шел-
ковникова, заведующая Цен-
тром майор светлана Бата-
гова и  остальные их коллеги. 
они уверены: мудрые слова 
пастыря духовного и добрый 
свет Благодатного огня обя-
зательно найдут отклик в дет-
ских душах.

Далее путь Благодатного 
огня пролег в семейный дет-
ский дом ставрополя, где  18 
ребят живут одной большой 
семьей, называя мамой заве-
дующую Елену Побейпечь. са-
мым младшим, олечке и Да-
нюше - пять лет и четыре года. 
Часть ребят имеют серьезные 
заболевания. Наверняка не-
просто приходится  порой и 
им, и их воспитателям, но вся 
атмосфера этого большого 

приветливого дома наполнена 
теплом и уютом, добром и лю-
бовью. Елена Евгеньевна, взяв 
из рук отца Владимира горя-
щую пасхальную свечу, реши-
ла пронести свет Благодатно-
го огня по всем комнатам сво-
его большого многоголосого 
дома: пусть будут счастливы 
его дети!

сотни, тысячи горячих 
огоньков зажглись в эти Пас-
хальные дни от священной 
лампады иерусалимской. а 
сколько светлой, очищаю-
щей радости поселил в серд-
цах Благодатный огонь, согре-
вая души негасимой любовью.  
Хочется верить, что и наши 
скромные дары вместе с на-
путствием пастырей согрели 
многих.  а еще хочется выра-
зить искреннюю признатель-
ность всем нашим помощни-
кам, принявшим участие в ак-
ции «Благодатный огонь».

Наталья БыКОВА.
Фото 

александра ЦВИГУНа 
и Эдуарда КоРНИЕНКо.

(Окончание. 
Начало на 1-й стр.).

оНЕЧНо, хорошо, 
если бы эти мальчи-
ки и девочки жили в 
своих семьях, в кру-
гу близких, тем бо-
лее что, как расска-
зала  директор дет-

ского дома светлана Ша-
банова, у  большинства 
есть родители. Но,  как пра-
вило, именно по вине этих 
горе-родителей, лишен-
ных родительских прав, и 
оказываются дети вдали 
от дома, под опекой воспи-
тателей и педагогов. Есть 
здесь, например, две се-
стренки, живущие в детдо-
ме десять лет - со дня от-
крытия. Все дети нормаль-
но обеспечены в плане ма-
териальном, хорошо оде-
ты, сыты, ухожены. а вот 
душевного тепла не хвата-
ет на всех, как бы ни стара-
лись самые лучшие воспи-
татели... И потому эта пас-
хальная встреча стала осо-
бенно важной, наполнен-
ной высоким смыслом. По-
дарки и угощения - это по-

К

но окунуться в самостоятель-
ную жизнь. Но оказался в пло-
хой компании... Неделя, прове-
денная в строго ограниченном 
пространстве Центра, побудила 
задуматься, стоит ли так вот  пу-
скаться во всех тяжкие. Чувству-

оЛьКо вот платья юным красавицам шили 
не известные кутюрье, а сами девчонки. 
Под руководством преподавателя швейно-
го дела Надежды Тищенко, которая работа-
ет в этом образовательном учреждении не 
один десяток лет.

Разумеется, нитки и машинки, чтобы «по-
строить» праздничный наряд, в интернате име-
ются. а вот где материал - весьма недешевый - 
брать? Тут и пришла на помощь дистрибьютор 
одной из краевых компаний Елена Романцова. 
она и позаботилась о приобретении всех необ-
ходимых аксессуаров. Причем не в первый раз: в 
прошлом году аналогичное мероприятие также 
проходило под ее патронажем. мало того, Ро-
манцова помогла интернату посадить сад, бла-
гоустроить участок. спонсорская помощь ком-
пании позволила три года подряд направлять 
в Великий Устюг на конкурс «Рождественская 
звезда» по трое ребятишек. В национальных ко-
стюмах народов северного Кавказа, которые 
тоже не копейки стоят… 

Но вернемся к недавнему конкурсу. Юные 
красавицы (от первого до девятого класса) вы-
ступали в платьях, стилизованных под весен-
ние цветы. Плести венки, наносить макияж по-
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ЗОРКОЕ ОКО СУПЕРТЕЛЕСКОПА
Наша газета уже сообщала о планах строительства 
на горе Шаджатмаз, что в окрестностях 
Кисловодска, Кавказской горной обсерватории (КГО) 
Государственного астрономического института 
имени Штернберга (ГАИШ). Там предполагается 
установить второй по размерам зеркала оптический 
телескоп в современной России. Но удастся ли 
в условиях экономического кризиса реализовать 
столь масштабный проект? Об этом мы беседуем 
с начальником КГО Петром КОРТУНОВЫМ  (на снимке).

ЕСМОТРЯ на нелегкие 
времена, ГАИШ пошел 
на смелый шаг: недав-
но Кавказская горная 
обсерватория получила 
статус обособленного 
подразделения со сво-

им штатом, - рассказывает Петр 
Кортунов. – Помимо начальника, 
есть пять инженеров, которые 
занимаются электроникой, ме-
ханикой, электричеством. Таким 
образом, руководство института 
демонстрирует уверенность, что 
проект будет реализован.

- Скоро два года, как ГАИШ 
установил на горе Шаджат-
маз первое оборудование. 
Что сделано за это время?

- Исследования астроклима-
та, которые два года проводи-
ли на планируемом месте уста-
новки телескопа, показали, 
что условия там хорошие. Луч-
ше, чем в Архызе, где находит-
ся Специальная астрономиче-
ская обсерватория с крупней-
шим в нашей стране, а некогда 
и в Европе  оптическим телеско-
пом. И по другим показателям 
место выбрано удачно. Высота 
2100 метров является типичной 
для размещения современных 
обсерваторий. Лезть дальше в 
горы – это значит осваивать ди-
кое место, куда надо тянуть до-
роги и все коммуникации. Меж-
ду тем известно, что пылевая 
граница проходит на высоте 

-Н

ДЕШЕВО, НО СЕРДИТО

Д
ЕЛО в том, что в основе технологии ее производства лежит 
синтетический материал - полистирол, который при сопри-
косновении с воздухом разлагается и выделяет стирол. Об-
ладая высокой токсичностью, последний накапливается в 
печени и очень плохо выводится из организма. Выделение 
стирола происходит даже при комнатной температуре, а 
если в помещении жарко и влажно, скорость реакции уве-

личивается. То же происходит при контакте полистирола с жира-
ми, чего не избежать, к примеру, на кухне.

Правда, если плитка изготовлена с соблюдением технологии, 
выделение стирола обычно не превышает предельно допусти-
мой нормы, однако не стоит забывать о его куммулятивных свой-
стах, то есть способности накапливаться в организме. Между тем 
в России принята пороговая концепция оценки влияния вредных 
веществ на организм человека, которая не учитывает этого нема-
ловажного фактора, а потому привлечь к ответственности произ-
водителя, формально соблюдающего требования установленных 
норм, будет весьма проблематично. 

ШАШЛЫК - ДЕЛО ТОНКОЕ
Совсем немного осталось до открытия «шашлычного» сезона, и самое время 
основательно подготовиться к нему. Какие же приспособления предлагают нам 
сегодня для приготовления шашлыка или родственных ему блюд?

ГАЗОВЫЕ ГРИЛИ. Главное их отличие - от-
сутствие открытого огня, гриль достаточно под-
соединить к источнику газа, и газовые конфорки 
разогревают противень, на котором готовится 
пища. Среди газовых есть так называемые гри-
ли на лаве - газовая горелка докрасна раскаляет 
кусочки лавы, а они благодаря пористой струк-
туре служат источником интенсивного инфра-
красного излучения. 

ЭЛЕКТРИЧЕСКИЕ ГРИЛИ. Они оснащены 
противнем для поджаривания, по размеру быва-
ют от самых компактных для домашнего приме-
нения до профессиональных моделей, которы-
ми пользуются на кухнях ресторанов. 

УГОЛЬНЫЕ ГРИЛИ. В эту категорию попада-
ют как обычные и знакомые всем мангалы, так и 
«более продвинутые» модели - круглые, оваль-
ные, прямоугольные с дополнительным столи-
ком и полками. 

ДРОВЯНЫЕ ГРИЛИ. Они изготовлены из тол-

стого металла или чугуна, которые способны вы-
держать высокую температуру горения. Люби-
тели знают: разведение костра, запах горящих 
дров, вид угольков и возможность их разворо-
шить - самое приятное в процессе приготовле-
ния шашлыков.

КОПТИЛЬНИ. Это вариант угольного и дро-
вяного гриля с плотно закрывающейся крыш-
кой. Гриль-коптильня должен иметь два отвер-
стия для вентиляции: на крышке и на дне котла, 
с помощью которых можно регулировать темпе-
ратуру. Эти шашлычницы можно использовать 
как обычный гриль - угли находятся непосред-
ственно под пищей, можно также жарить мясо 
при помощи бокового огня - угли находятся по 
краям барбекю, а продукты в центре, крышка 
должна быть закрыта (при таком способе пища 
поджаривается медленнее и равномернее). При 
копчении угли располагаются по краям, а между 
углями и продуктом ставится противень с горя-
чей водой. На угли, после того как они прогорят, 
добавляют древесные опилки или щепки, чтобы 
придать блюду копченый аромат.

Но самый мобильный вариант - это, пожалуй, 
ОДНОРАЗОВАЯ ШАШЛЫЧНИЦА. Она пред-
ставляет собой небольшое устройство разме-
ром 50 х 30 см и высотой 10 см, которое уже на 
заводе «заряжено» углем, имеет решетку, под-
дон и жидкость для поджига углей. Такая шаш-
лычница рассчитана на приготовление кило-
грамма мяса или дичи или трех килограммов 
рыбы и после употребления полностью утилизи-
руется. Стоимость удовольствия - всего в преде-
лах ста рублей.

По материалам 
сайта www. povary.ru

Привести в порядок потолки в жилых помещениях 
обычно и дорого, и хлопотно. Поэтому для многих 
ставропольцев в этом деле настоящим спасением 
становится потолочная плитка. Казалось бы, 
симпатично, дешево и практично. Однако не все 
знают, что материал, из которого изготавливается 
такая плитка, может нанести серьезный вред 
здоровью.

ДНАКО потенциал края 
этим далеко не исчерпы-
вается, уверена дирек-
тор одноименного регио-
нального конкурса Ири-
на ШАТСКАЯ - мама тро-
их детей, ведущий специа-

лист по связям с общественно-
стью Ставропольского центра 
стандартизации, метрологии и 
сертификации и первая вице-
миссис России-2008. 

Именно собственный опыт 
участия в этом конкурсе и под-
толкнул ее заняться продви-
жением проектов «Мини-мисс 
и Мини-мистер» и «Миссис» на 
Ставрополье. Ранее в крае, по 
сути, никто этим не занимался, 
потому и не было столь значи-
мых открытий и побед, как в ны-
нешнем году, считает она.

- Ирина, как пришла в го-
лову идея попытать счастья 
в конкурсе «Миссис Россия»? 
Наверняка пробовали раньше 
себя в модельном бизнесе?

- Нет. Я к этой сфере вообще 
отношения не имею. Просто ре-
шила попробовать себя в новом 
качестве. Ведь условиями кон-

Недавно «СП» рассказывала о том, что двое 
ребят из Невинномысска - десятилетняя Юля 
Лисовская и восьмилетний Сергей Кожевников 
- достойно представили Ставрополье 
на Всероссийском детском конкурсе 
«Мини-мисс и Мини-мистер Россия-2009» 
(«Коронованная особа», «СП», 8.04.2009 г.). Юля 
завоевала титул первой вице-мисс, а Сережа 
победил в номинации «Мини-мистер Дружба». 

Òîëüêî áåç «íàðöèññîâ»

курса женщины не ограничива-
ются практически ничем. Глав-
ное - наличие детей. А я сре-
ди участниц была единствен-
ной многодетной мамой. Мо-
жет быть, помогло и это. Но нас, 
участниц,  целую неделю испы-
тывали в самых разных обла-
стях: кулинарии, вождения ав-
томобиля, психологического и 
бизнес-тренинга, трацицион-
ного дефиле, фотосессии. Од-
ним словом, оценивали даже не 
столько внешние данные, сколь-
ко разноплановость участниц. 
Ведь современные мамы уму-
дряются совмещать в повсед-
невной жизни столько навыков и 
ролей одновременно. А вот вы-
хода в купальниках, напротив, 
не было. Думаю, это своеобраз-
ная дань уважения материнству 
и замужеству. 

- В итоге вам достался вто-
рой по значимости титул кон-
курса и корона в придачу. За-
чем еще брать на себя обязан-
ности по организации регио-
нальных конкурсов красоты? 
Насколько я понимаю, как и у 
каждой работающей матери, 
забот у вас без того хватает...

- Да, окунувшись в эту ат-
мосферу, я поняла, насколь-
ко это интересно. Даже не по-
беда, а само участие. Захоте-
ла посмотреть, как это выгля-
дит с другой стороны - органи-
заторской. К тому же было про-
сто обидно, что «Миссис Рос-
сия» проводится вот уже де-
сять лет, а наш край все эти годы 
оставался в стороне. Неуже-
ли ставропольские женщины не 
достойны признания? Тем бо-
лее что у каждого возраста есть 
своя особенная прелесть. А ма-
теринство, я в этом просто уве-
рена, красит женщину, как ничто 
другое. Главное, не бояться рас-
крыть себя, в том числе и с по-
мощью конкурсов. Кстати, в по-
следней «Миссис-Россия» вме-
сте с молодыми мамами уча-
ствовала 60-летняя женщина - 
бабушкой ее просто язык не по-
ворачивается назвать. И что вы 
думаете? Вышла на сцену  без 
тени смущения, как настоящая 
королева, и в итоге стала побе-
дительницей в одной из номина-
ций. Поэтому я призываю став-
ропольских женщин, во-первых, 
не бояться материнства, во-

вторых, не стесняться самих 
себя, своего тела и опыта. Уча-
стие в этом конкурсе - это не 
только шанс показать себя и до-
казать окружающим, что вы по-
прежнему красивы и интересны, 
но и возможность дать семье и 
мужу взглянуть на тебя другими 
глазами. 

- А как насчет «Мини-мисс 
и Мини-мистер»? Вы полага-
ете, что они также помогают 
детям раскрываться?

- Безусловно. Детская красо-
та изменчива, преходяща. Нуж-
но ловить момент, пока не позд-
но. К сожалению, бытует мне-
ние, что участие в подобных кон-
курсах - не что иное, как выра-
щивание «нарциссов» ради ро-
дительских амбиций. Я с этим 
не согласна. Это прежде все-
го конкурсы детских талантов, 
а потом уже соревнование по 
внешним данным. Поэтому, что-
бы победить, мало быть просто 
милашкой. К примеру, участво-
вавшие в прошедшем в марте 
конкурсе «Мини-мисс и Мини-
мистер Ставрополье» ребята 
демонстрировали свои способ-
ности в самых разных сферах: 

от танцев и театрального искус-
ства до конструирования, ди-
зайна и даже бокса. Мы вместе с 
детьми ищем то, в чем они могут 
себя проявить наиболее ярко. 
Так, очень яркий номер показа-
ла Инга Разыграева, прекрасная 
гимнастка. А пятилетняя Поли-
на Панькова, завоевавшая приз 
зрительских симпатий на все-
российском этапе конкурса, за-
нимается фигурным катанием 
и сейчас готовится к чемпиона-
ту России. В пять лет, я подчер-
киваю. Поэтому я уверена, что в 
детей нужно вкладывать и силы, 
и средства. Главное при этом - 
научить их достойно принимать 
поражения, понимать их причи-
ны и работать над ошибками. 
Неправильно ориентировать ре-
бенка только на достижение ре-
зультата любой ценой. 

- Как вы сами оценивае-
те участие победителей кра-
евого конкурса в националь-
ном этапе?

- Незамеченными мы не оста-
лись, это точно. Впервые в исто-
рии конкурса Ставрополье было 
представлено пятью конкурсан-
тами. И ни один не остался без 
награды. Юля Лисовская завое-
вала титул первой вице-мисс, а 
Борис Тельников - звание перво-
го вице-мистера. Они были на-
граждены медалями «Юное да-
рование России». Инга Разыграе-
ва победила в номинации «мини-
мисс Спорт», Сережа Кожевников 
- «мини-мистер Дружба», а Поли-
на Панькова стала всеобщей лю-
бимицей и получила приз зри-
тельских симпатий. 

- Ирина, традиционный во-
прос о дальнейших планах: 
останавливаться на достиг-
нутом вы не собираетесь?

- Мы начинаем подготовку 
к конкурсу «Миссис Ставропо-
лье-2009», который запланиро-
ван на август. Параллельно ра-
ботаем над «Мини-мисс и мини-
мистер-2010». В нем обязатель-
но примут участие ребята, кото-
рые остались без попечения ро-
дителей.

Наталия КОЛЕСНИКОВА.
 kolesnikova@stapravda.ru

 Сережа КОЖЕВНИКОВ.

 Любимица публики Полина ПАНЬКОВА.
 Ирина ШАТСКАЯ с детьми: 
      сыном Давидом и дочерью Анной.

 Юля ЛИСОВСКАЯ.
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Стоимость полугодового комплекта 

«СТАВРОПОЛЬСКОЙ ПРАВДЫ» 
для тех, кто будет получать газету 
в редакции, - 100 руб.

Для тех, кто оформит подписку 
в отделениях связи, стоимость 
полугодового комплекта составит:

 для индивидуальных
подписчиков - 490 рублей;
 для юридических лиц - 

602 рубля 16 коп.

В службе доставки «Вечернего 
Ставрополя» (тел. 23-66-68) для жи-
телей города Ставрополя стоимость 
полугодового комплекта – 396 руб.

Обращаем внимание руководите-
лей предприятий на новый вид услуг 
- корпоративную подписку (не менее 
100 комплектов) с получением газе-
ты на рабочем месте: в этом случае 
цена комплекта составит 250 руб. 

Справки по тел. 8-928-327-54-84.«С
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» «СТАВРОПОЛЬСКАЯ ПРАВДА»

НА ВТОРОЕ ПОЛУГОДИЕ 2009 ГОДА
ПРОДОЛЖАЕТСЯ ПОДПИСКА

около 1500 метров, а там, где 
выше, уже можно нормально на-
блюдать звезды. 

Еще за эти два года на не-
больших телескопах, установ-
ленных на Шаджатмазе, отрабо-
тали технологию дистанционно-
го наблюдения и получения дан-
ных по сети Интернет. Совре-
менные технологии позволяют 
это делать из Москвы или любой 
другой точки. Именно в таком 
режиме будет работать и глав-
ный телескоп обсерватории.

- Каковы возможности те-
лескопа с 2,5-метровым зер-
калом? 

- Это типичный университет-
ский телескоп достаточно вы-
сокого класса. Помимо учеб-
ных, он позволит решать опре-
деленный круг научных задач по 
астрофизике, изучению галак-
тик, в том числе по поиску пла-
нет. Кстати, первые планеты вне 
Солнечной системы были от-
крыты с помощью подобного те-
лескопа. Приборы, которые бу-
дут установлены на КГО, также 
позволят исследовать параме-
тры загадочных темной энергии 
и темной материи.

- В условиях экономиче-
ского кризиса невольно воз-
никает вопрос: почему теле-
скоп заказали на Западе, а не 
у российских компаний?

- Технологии производства 
современного крупного научно-

го оборудования такого клас-
са, как 2,5-метровый телескоп, 
в России в значительной сте-
пени утрачены. Однако есть на-
дежда, что опыт эксплуатации 
нового телескопа импортного 
производства, построенного по 
техническому заданию МГУ, по-
может преодолеть отставание 
в этой области и последующие 
крупные проекты можно будет 
реализовывать с отечественны-
ми производителями. 

Руководствуясь этими сооб-
ражениями, в январе 2006 года 
правительство Российской Фе-
дерации приняло решение о вы-
делении 11 миллионов евро на 
оплату строительства телеско-
па в Западной Европе. Тендер 
выиграла крупная французская 
фирма «Сажем», которая имеет 
солидный опыт создания круп-
ных оптических телескопов. Ку-
пол тоже приходится делать за 
границей. Лучшее соотношение 
цены и качества предложила ки-
тайская фирма.

- И как продвигается соз-
дание телескопа?

- Последние сообщения вну-
шают оптимизм. В начале апре-

ля фирма «Сажем» доложила, 
что на заводе под Парижем за-
канчивается шлифовка асфе-
рической поверхности главного 
зеркала 2,5-метрового телеско-
па. Французские специалисты 
закончили полировку вторично-
го зеркала, а также тонкую шли-
фовку и полировку зеркала Нэс-
мита. Недавно представители 
ГАИШ ездили в Париж. На оч-
ной встрече французы подтвер-
дили: к 20 декабря 2009 года те-
лескоп будет полностью готов 
и начнется тестирование, по-
сле чего этот сложнейший при-
бор разберут на части и в апре-
ле 2010 года привезут в Кисло-
водск. Не сомневаемся мы и в 
точном исполнении контрак-
та китайской фирмой. То есть у 
подрядчиков все идет по плану. 
А вот у нас есть проблемы.

- Вы имеете в виду строи-
тельные работы на Шаджат-
мазе?

- Первоначально планирова-
лось, что к маю будущего года на 
горе будет построена вся обсер-
ватория. Сейчас ясно, что это не 
удастся. Нам бы успеть постро-
ить большую башню для теле-
скопа да реконструировать ли-
нию электропередачи от Кис-
ловодска до Шаджатмаза, без 
чего невозможно ни строить, ни 
эксплуатировать обсерваторию. 
Ну и надо хотя бы пробурить ар-
тезианскую скважину, посколь-
ку воды на горе нет. На это тре-
буется 400 миллионов рублей. 
Учитывая финансовый кризис, 
министерство науки и образо-
вания подало заявку на включе-
ние этих расходов только в бюд-
жет 2010 года. В этой связи воз-
никла большая тревога: где и 
как целый год хранить телескоп? 
Спасибо, ректор МГУ – человек 
весьма влиятельный. Были на-

писаны письма президенту Рос-
сии, председателю правитель-
ства. По последним сведениям, 
деньги на строительство глав-
ной башни и реконструкцию ЛЭП 
выделят уже в ближайшие ме-
сяцы. Сейчас соответствующие 
структуры готовят тендер строи-
тельных организаций, чтобы ле-
том начать работы. Я надеюсь, 
что к маю будущего года башню 
удастся закончить. 

- А остальное? Ведь об-
серватория – это целый ком-
плекс приборов, систем жиз-
необеспечения, лаборатор-
ных и жилых помещений… 

- Конечно, строительство на 
горе Шаджатмаз немного рас-
тянется. Пусть не в 2010-м, а на 
год-два позже, но оно будет за-
вершено. Одновременно ведем 
работы по подготовке к строи-
тельству городской базы в Кис-
ловодске. Подали заявку на зе-
мельный участок. Вроде бы ни в 
администрации, ни в Думе горо-
да не возражают, но из-за сме-
ны руководства исполнительной 
власти дело приостановилось. 
Сейчас ждем новых выборов. 

Не забываем мы и о том, что 
Шаджатмаз находится на тер-
ритории Карачаево-Черкесии, а 
потому поддерживаем с мест-
ными властями добрые отноше-
ния. Для республики и ее Ма-
локарачаевского района строи-
тельство Кавказской горной об-
серватории выгодно. И новая 
линия электропередачи, и но-
вый газопровод, и новая оптико-
волоконная линия – все эти бла-
га придут не только в КГО, но и 
в отдаленные аулы республики. 

Вел беседу 
Николай БЛИЗНЮК.

Соб. корр. «Ставрополь-
ской правды».

Фото автора.

ИНСПЕКТОР 
ПРИШЕЛ В ШКОЛУ
На городских родительских 
собраниях, проходящих регулярно 
в Невинномысске, нередкие гости – 
сотрудники ГАИ, информирующие 
мам и пап учащихся о важности 
профилактики детского дорожного 
травматизма. 

Не за горами летние каникулы, а потому на 
очередном собрании инспектор по пропаган-
де безопасности дорожного движения ОГИБДД 
УВД по Невинномысску В. Перегородиев (на 
снимке) обратил особое внимание на проблему 
скутеров. На них летом гоняют даже 12-13-лет-
ние подростки, что чревато трагедиями. 

В этом году удалось обойтись без ДТП с уча-
стием детей, однако расслабляться рано. Так, 
за прошлый год в трех авариях  получили трав-
мы три ребенка. Кстати, в школах  у сотрудников 
ГАИ  есть помощники – юные инспектора движе-
ния (на снимке). Всего в Невинномысске 17 отря-
дов ЮИД, объединяющих 180 школьников. А что 
больше всего сегодня волнует родителей? От-
сутствие отвечающих всем требованиям пеше-
ходных переходов рядом с некоторыми школами, 
разметки, дорожных знаков. Эти вопросы взяты 
на контроль, ликвидацией «слабых мест» должна 
заняться администрация города, в ведении кото-
рой  дорожная инфраструктура Невинки.

А. МАЩЕНКО.
Фото автора.

ЛУЧШАЯ НЯНЯ
В Андроповском районе проводится 

много интересных конкурсов, но такой 
прошел впервые – на звание лучшей 
няни.

 Правда, на современный манер официаль-
но нянь называют помощниками воспитателей. 
Компетентное жюри оценило все достоинства 
конкурсантов – их профессионализм, творче-
ский подход к работе, умение ладить с детьми. 
Самой прекрасной няней признана Ольга Винни-
кова из детсада «Аленушка». 

Н. БАБЕНКО.

КАЛЬКУЛЯТОР  
ДЛЯ ГЛАВБУХА
В Ставрополе прошел очный экзамен 
всероссийской бесплатной программы 
«Аттестат главбуха», в котором приняли 
участие более трехсот специалистов 
из краевого центра и районов, 
желающих подтвердить свой 
профессионализм. 

С приветственным словом к ним обрати-
лись руководитель управления ФНС России 
по СК Д. Вольвач и  вице-президент Торгово-
промышленной палаты края Н. Кондратьева. 
Задания, которые предстояло решить бухгал-
терам, предусматривали разные уровни слож-
ности. На то, чтобы справиться с ними, конкур-
сантам давали час, а в качестве подспорья раз-
решали пользоваться лишь калькулятором. Ре-
зультаты экзамена будут подведены 1 июля. Ка-
чество знаний участников подтвердит аттеста-
ционная комиссия. 

Н. НИКОЛАЕНКО.

ВЕТРОМ НАДУЛО?
На днях члены Труновского районного 
общества охотников и рыболовов 
отправились в местный лес, но вовсе 
не для того, чтобы поохотиться.

 Они решили ликвидировать стихийные 
свалки, а заодно провести воспитательную ра-
боту среди населения. Обнаружив кучи быто-
вого мусора, охотники не поленились и иссле-
довали его. Особый интерес они проявили к 
конвертам, счетам и прочим бумагам, по кото-
рым без труда смогли определить хозяев это-
го «добра». После «ревизии» участники эко-
десанта отправились по указанным в докумен-
тах адресам – в село Труновское. Какой была 
реакция? Кто-то сгорал от стыда, а кто-то наг-
ло заявлял: мол, не знаю, как бумажки там ока-
зались, наверное, ветром надуло. И это за де-
сять с лишним километров?!

Н. МАРЬИНА. 

Выпуск рубрики подготовила Наталия КОЛЕСНИКОВА.
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РЕКЛАМА

Н.М. Бабенко – Апанасенков-
ский, Ипатовский, Туркмен-
ский, Петровский районы 

(тел. 886555-4-58-75); Н.Н. Близнюк – Кавминводы (тел. 
8-903-41-48-326); Е.В. Брежицкая – Кавминводы (тел. 
88793-37-39-67); Т.В. Варданян – Левокумский, Буден-
новский, Нефтекумский районы (тел. 886543-3-10-64);  
А.Г. Лазарев – Шпаковский, Изобильненский районы (тел. 
886553-4-83-17);  А.И. Мащенко – Андроповский, Кочубе-
евский районы, г. Невинномысск (тел. 886554-7-30-41).
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(с опытом работы) 

И АГЕНТОВ ПО РЕКЛАМЕ.

Обращаться по телефону в Ставрополе 
940-679. 

E-mail: kont@stapravda.ru

АК и в первом туре, опять 
трем из четырех команд 
края пришлось играть на 
выезде. Не считая «Машу-
ка», все они имели шан-
сы пополнить свой очко-
вый багаж. После много-

летнего перерыва в чемпио-
нате России возобновило вы-
ступления армавирское «Тор-
педо», возглавляемое бывшим 
динамовцем Арсеном Папи-
кяном. Он собрал под знаме-
на клуба игроков со всей стра-
ны – и из «Черноморца» (А. Гар-
маш), и из «Машука» (Т. Дряев), 

Футбол   
ПРЕМЬЕР-ЛИГА

 В Н П М О
Рубин 3 2 0 8-1 11
ЦСКА 3 1 1 10-2 10
Кр. Советов 3 1 1 6-2 10
Динамо 3 0 2 5-6 9
Зенит 2 3 0 6-3 9
Москва 2 2 1 4-2 8
Спартак М 2 1 2 6-5 7
Терек 2 1 2 3-4 7
Томь 2 1 2 2-4 7
Ростов 1 3 1 2-2 6
Амкар 1 3 1 1-1 6
Локомотив 1 3 1 6-8 6
Сатурн 1 1 3 4-8 4
Кубань 1 1 3 2-6 4
Спартак Нч 0 2 3 1-5 2
Химки 0 1 4 3-11 1

БИЛЯЛЕТДИНОВ
ВОШЕЛ 

В ИСТОРИЮ
Главный тренер «Ак Барса» 
Зинетула Билялетдинов, 
под руководством 
которого казанский клуб 
выиграл Кубок Гагарина, 
сравнялся с наставником 
магнитогорского 
«Металлурга» Валерием 
Белоусовым по количеству 
чемпионских титулов. 

По три раза эти наставни-
ки приводили свои команды 
к российскому чемпионству: 
Валерий Белоусов – в сезонах 
1998/99 гг. и 2000/01 гг. с маг-

КУРЕНИЕ 
ДЕЛАЕТ 
ФРУКТЫ 
И ОВОЩИ 
ОПАСНЫМИ
Как показало 
исследование, 
проведенное 
в европейских странах, 
употребление свежих 
фруктов и овощей 
повышает риск развития 
рака толстой кишки 
у курильщиков. В то же 
время, оно считается 
действенным способом 
профилактики этого 
заболевания. Как 
выяснилось, это 
справедливо только для 
некурящих. 

По результатам прове-
денных исследований, люди, 
съедающие в день 600 и бо-
лее граммов овощей и фрук-
тов, рискуют заболеть раком 
толстой кишки на 20-25 про-
центов меньше чем те, чей 
дневной рацион содержит 
менее 220 граммов этих про-
дуктов.

Ученые из Голландско-
го национального институ-
та общественного здоровья 
и окружающей среды (RIVM) 
доказали, что у курильщиков 
фрукты и овощи, наоборот, 
несколько повышают риск 
развития этой формы рака. 
Исследователи опросили 
около полумиллиона человек 
из десяти европейских стран 
на предмет их рациона и ку-
рения, после чего наблюда-
ли за респондентами в тече-
ние 8,5 лет.

По итогам наблюдений 
авторы работы пришли к вы-
воду, что содержащиеся в 
овощах и фруктах вещества 
усугубляют канцерогенное 
действие табака. При этом 
у бросивших курить расти-
тельные продукты обладают 
таким же профилактическим 
эффектом, как у некурящих.

В АНГЛИИ 
ПОЯВИЛСЯ
КОТ-
ВЕГЕТАРИАНЕЦ
В Великобритании 
появился кот-
вегетарианец по 
прозвищу Данте. Его 
владелица, 21-летняя 
Беки Пэйдж, подобрала 
голодного котенка 
на улице и принесла 
домой. Однако, даже 
будучи голодным, 
кот отказывался 
от предлагаемых 
ему мяса и рыбы. И 
только увидев рядом 
с кухонной корзиной 
остатки овощей, Данте, 
по словам Пэйдж, 
«набросился» на них, 
пишет Lenta.ru. 

Кот предпочитает брюс-
сельскую капусту, ревень, 
арбуз, спаржу и бананы. «Я 
никогда не видела, чтобы 
Данте пытался охотиться на 
мышей или птиц, зато он лю-
бит гоняться за клубком», - 
говорит Пэйдж. 

По словам специалистов, 
являясь прирожденными 
хищниками, кошачьи полу-
чают из мяса важную для них 
аминокислоту таурин, при 
отсутствии которой у живот-
ного может ослабеть зрение. 
Поэтому Беки Пэйдж пыта-
ется подложить в овощи, ко-
торыми питается Данте, не-
большие кусочки мяса. Од-
нако иногда коту удается 
съесть только овощи, оста-
вив подложенное мясо на 
блюдце. 

Помимо кота, Пэйдж дер-
жит трех цыплят, кролика, 
двух морских свинок, кры-
су, хомяка и рыбку, однако 
Данте не обращает никако-
го внимания на других оби-
тателей дома. «Больше все-
го Данте обожает овощи, ко-
торые я выращиваю в сво-
ем саду», - заявляет Беки 
Пэйдж. 

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. Задняя 
часть летательного аппарата. 
8. Музыкально-драматическое 
произведение. 9. Вид, облик. 
10. В технике - нарушение ра-
ботоспособности техническо-
го объекта. 11. Стихотворение 
в 14 строк. 13. Группа бастую-
щих рабочих, патрулирующая в 
районе забастовки. 14. Неболь-
шой лиственный лес. 15. Коли-
чество скошенной травы. 18. 
Орган обоняния, находящийся 
на лице человека, на морде жи-
вотного. 22. Работа по удовлет-
ворению чьих-то потребностей. 
24. Тонкий длинный стержень с 
заострённым наконечником для 
стрельбы из лука. 25. Развали-
на населённого пункта. 26. Глаз-
ница. 28. Публичное сообщение 
на определённую тему. 30. Бес-
порядочный гул голосов, кри-
ки. 33. Дерево с широкими рез-
ными листьями. 34. Средоточие 
чего-нибудь. 37. Здание лёгкой 
постройки для временного жи-
лья. 38. Большое повествова-
тельное, художественное про-
изведение со сложным сюже-
том. 39. Воинское подразде-
ление. 40. Женская домашняя 
одежда свободного покроя. 41. 
Направление в области науки, 
искусства. 42. Квант звука. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Роман Фе-
нимора Купера. 2. Письменное 
предписание, распоряжение. 4. 
Чертёжная бумага.5. Правовое 
положение.6. Контур.7. Корот-
кая верхняя одежда.12. Базар, 
рынок.13. Писатель, который 
пишет стихи.16. Механическое 
устройство для подачи звуко-
вых сигналов.17. Чувство недо-
брожелательства к кому-нибудь. 
19. Несправедливо причинён-
ное огорчение, оскорбление.20. 
Род сиденья, укрепляемого для 
езды на спине лошади.21. Ази-
атское млекопитающее, бамбу-
ковый медведь.23. Длиннохво-
стый попугай.24. Учреждение, 
коллекционирующее, разводя-
щее и изучающее растения, жи-
вотных.27. В старообрядчестве 
и сектантстве: разновидность 
религиозного направления.29. 
Промысловый рак.30. Построй-
ка, устраиваемая животным для 
выведения потомства.31. Бе-
ловатый сок некоторых расте-
ний.32. Парнокопытное живот-
ное семейства оленей.33. Ле-
дяная площадка для катания на 
коньках.35. Фигура пилотажа - 
полёт по восходящей траекто-
рии без крена.36. Грубое волок-
но, отход обработки льна, ко-
нопли.

КРОССВОРД  

Ответы на кроссворд, опубликованный 18 апреля

ГОСТИ ОСТАВИЛИ ХОЗЯЕВ БЕЗ ПОБЕД
3-й тур
«Ставрополье-2009»  – «Торпедо» Армавир  - 0:1.
«Дагдизель» Каспийск  - «Ставрополь»  - 2:2.
«Волгоград»   - «Машук-КМВ» Пятигорск  - 1:2.
«Краснодар-2000» - «Кавказтрансгаз» - 1:1.
«Автодор» Владикавказ  - «Астрахань» - 0:0.  
«Ангушт» Назрань  - «Энергия» Волжский  - 0:2.
«Батайск-2007» - «Ротор» Волгоград  - 0:0.
«Дружба» Майкоп  - «Жемчужина» Сочи  - 1:3.
«Абинск»  - СКА Ростов-н-Д - 2:2.
Свободен от игры «Таганрог».

и из нашего «Динамо» (С. Резник 
и С. Сандаков), и из «Краснода-
ра» (С. Крючихин и В. Кузнецов) 
и из «Дружбы» (Д. Михайленко и 
В. Нечукин), и даже из «Океана» 
(Ю. Иванов). Ясно, что членам 
нового коллектива, который, 
кстати, в 1965 году был вторым в 
России,  нужно время, чтобы по-
чувствовать локоть друг друга. 
Пока этого добиться не удалось, 
и  в Ставрополь гости приехали 
с одним очком и без каких-либо  
надежд на успех. 

Однако ход встречи показал, 
что армавирцы лучше подготов-

лены к сезону, чем хозяева, ко-
торым за 90 минут удалось на-
нести по воротам гостей всего 
три стоящих, но не достигших 
цели удара.  В. Заздравных пе-
ред самым туром дозаявил че-
тырех новых игроков – М. Ми-
хайлова из «Олимпии», ростов-
чан Д. Кириленко и С. Виногра-
дова, а также Д. Кулагина из 
«Кубани».  Но и это вливание не 
прибавило команде ни мастер-
ства, ни взаимопонимания. На 
88-й минуте встречи, когда ка-
залось, что ничья – лучший ис-
ход этого поединка,  хорошо нам 
знакомый по выступлениям за 
«Динамо» С. Сандаков ударом 
под самую перекладину застал 
врасплох И. Малахова, и торпе-
довцы увезли из краевого цен-
тра три очка. Вдобавок ко всему 
красной карточкой отметился 
В. Стрельцов.  

Состав «Ставрополья-2009»: 
Малахов, Хорин, Мартынови-
ченко, Климов, Красников, Ки-
риленко (Иванов, 54), Стрель-
цов (КК), Студзинский (Степа-
нов, 65, Балкаров, 85, ЖК), За-

 

здравных (Шовгенов, 77), Вино-
градов, Духнов (Гузь, 59). 

Контрольно-дисциплинарный 
комитет РФС на очередном за-
седании оштрафовал «Кавказ-
трансгаз» на пятьдесят тысяч 
рублей за два удаления в мат-
че  с «Дружбой». Так что в Крас-
нодар наши земляки хоть и еха-
ли неполноценным составом, 
очко привезти смогли (В. Баси-
ев).  Удачно съездил в Волгоград 
«Машук», вырвавший у хозяев 
три очка и поднявшийся в верх 
таблицы (В. Гаврюк и В. Умнов). 
ФК «Ставрополь» в Каспийске 
в матче против «Дагдизеля» до 
67-й минуты  вел в счете, но  ни-
чьей избежать не удалось. Мячи 
у наших земляков забили А. Ку-
рачинов и В. Шевырев, а А. Кри-
воротов «заработал» красную 
карточку.   

17 очков отобрали в этом 
туре гости у хозяев, которым до-
сталось лишь пять очков.  Только 
в матче «Ставрополье» – «Тор-
педо» арбитр Ф. Шикерханов  из 
Дербента удостоился «пятер-
ки», во всех остальных играх ин-

спектора снизили судьям бал-
лы, а кисловодчанин Р. Дудов, 
обслуживавший матч «Автодор» 
– «Астрахань», получил «неуд».   

Вчера стартовал розыгрыш 
кубка России 2009/10 г. Резуль-
таты – завтра.  

 В. МОСТОВОЙ.
Положение команд 

 В Н П М О
Жемчужина 3 0 0 15-2 9
Энергия 3 0 0 5-1 9
Машук-КМВ 2 1 0 5-2 7
Волгоград 2 0 1 5-3 6
Ставрополь 1 2 0 6-3 5
СКА Р/Д 1 2 0 4-2 5
Ротор 1 2 0 3-2 5
Ставрополье  1 1 1 1-1 4
Дружба 1 1 1 4-5 4
Астрахань 1 1 1 3-4 4
Торпедо 1 1 1 3-4 4
Абинск 0 2 1 3-4 2
Краснодар-2000 0 2 1 2-4 2
Автодор 0 2 1 1-2 2
Кавказтрансгаз 0 1 2 2-4 1
Дагдизель 0 1 2 4-7 1
Батайск 0 1 1 1-5 1
Ангушт 0 0 2 1-4 0
Таганрог 0 0 2 0-9 0

 

К

нитогорским «Металлургом» и в 
2003/04 гг. с омским «Авангар-
дом»; Зинетула Билялетдинов 
– в сезоне 1999/2000 гг. с мо-
сковским «Динамо» и в сезонах 
2005/06 гг. и 2008/09 гг. с казан-
ским «Ак Барсом»,

«УЧИ 
АНГЛИЙСКИЙ, 

РОМА!»
Наставник английского 
«Тоттенхэма» Гарри Реднапп 
считает, что главная 
проблема российского 
легионера его команды 
Романа Павлюченко, которая 
не дает ему в полной мере 
реализовать себя, - это 
языковой барьер.

Форвард национальной сбор-
ной России в минувший уик-
энд принес своему клубу по-

беду с минимальным счетом 
в лондонском дерби против 
«Вест Хэма». Павлюченко вы-
шел на замену на 55-й минуте, 
а на 65-й принял мяч в чужой 
штрафной, развернулся и неот-
разимо пробил в дальний угол. 
Тем не менее, по мнению глав-
ного тренера, его подопечный 
может играть еще лучше. «Пав-
люченко плохо разговаривает 
на английском языке и не по-
нимает того, что я говорю ему, - 
пожаловался Реднапп. - Его пе-
реводчик все время бегает по 
тренировочной площадке. Ког-
да дают пас кому-либо, пере-
водчик Павлюченко бежит за 
мячом».

ЛАУДРУП 
ПОПРОЩАЛСЯ 

СО «СПАРТАКОМ»
После позорного поражения 
от «Москвы» все чаще 
стали слышны призывы 
к увольнению главного 
тренера «Спартака» Микаэля 
Лаудрупа.

Взыскательные болельщи-
ки не довольны игрой команды, 
руководство - результатом. Дат-
чанин при этом спокоен, обеща-
ет перекроить состав перед ар-
хиважным кубковым матчем с 
«Динамо», в котором спартаков-
цами на кон будет поставлена не 
только Европа вдобавок к Куб-
ку России, но и, видимо, кресло 
главного тренера. Очередного 
безвольного поражения Лаудру-
пу не простят. И все-таки «Спар-
так» проиграл динамовцам – 0:3, 
и М. Лаудруп покинул пост глав-
ного. За последнее время мало 
кто из спартаковских тренеров 
переживал майские праздники, 
а поражение от «Москвы» слиш-
ком часто влияло на решение 
руководства, сменившего на 
посту главного тренера Невио 
Скалу, Александра Старкова, 

Андрея Чернышева, Владими-
ра Федотова, Станислава Чер-
чесова. Теперь вот Лаудрупа…

СОЧИ НЕ 
ХВАТАЕТ ТРЕХ …

МИЛЛИАРДОВ
Для начала строительства 
автомобильных 
транспортных развязок, 
входящих в программу 
строительства олимпийских 
объектов и развития Сочи 
как горно-климатического 
курорта, не хватает более 
трех миллиардов рублей. 

Об этом заявил руководитель 
управления автомобильных до-
рог Краснодарского края Вале-
рий Жуков на выездном заседа-
нии комитета законодательного 
Собрания Краснодарского края. 
По словам Жукова, в соответ-
ствии с графиком строительство 
четырех развязок в Централь-
ном районе Сочи должно на-
чаться в 2009 году. Это автомо-
бильные транспортные развяз-
ки «Макаренко», «Вертодром», 
«Обход города Сочи» и развяз-
ка на пересечении улиц Гагарина 
и Донской. «В 2009 году мы гото-
вы начать строительство толь-
ко двух развязок из запланиро-
ванных четырех, - сказал Жуков. 
- Сегодня мы имеем 1,4 милли-

арда рублей федеральных 
и 400 миллионов - краевых 
бюджетных средств. Для того 
же, чтобы приступить к стро-
ительству, мы должны выку-
пить землю. На это, по четы-
рем развязкам, требуется 
4,78 миллиарда рублей». Та-
ким образом, по словам Жу-
кова, в 2009 году можно будет 
начать строительство только 
двух развязок. «Или надо пе-
ресматривать график финан-
сирования, или переносить 
начало строительства развя-
зок на 2010 год», - заявил он.

«ЗЕНИТУ» 
РАЗРЕШИЛИ 

РЕКЛАМУ ПИВА
По закону на спортивных 
объектах рекламировать, 
а тем более продавать 
ближе чем за сто метров, 
пиво категорически 
запрещается. 

Однако ради прибыли от 
рекламодателей и аренда-
торов, «Зенит» собирается 
обойти запреты и сохранить 
статус спортивного объекта 
лишь непосредственно для 
поля и трибун стадиона. Если 
Петербург пойдет навстречу 
«Зениту», может быть создан 
прецедент, удобный для всех 
российских клубов, которые 
в спешном порядке ищут но-
вые виды заработка. Прави-
тельство города уже успело 
согласиться с предложением 
«Зенита» и готовит соответ-
ствующие документы. Прави-
тельство Санкт-Петербурга 
планирует подписать договор 
с «Зенитом» о передаче клубу 
управления стадионом «Пе-
тровский» на три года, сооб-
щил  председатель комитета 
по физкультуре и спорту Вя-
чеслав Чазов.

 По сообщениям информационных агентств и корр. «СП».

- Мам, а на кого я похожа?
- На меня.
- А ты на кого похожа?
- На бабушку.
- А она на кого?
- На прабабушку.
- Это мы все, как матрешки, 

на одну морду?

- В последних соревно-
ваниях по биатлону наш 
стрелок попал в тройку при-
зеров!

- А конкретно - в серебря-
ную медалистку!

Вопросы укладки больше 
всего занимают женщин, па-
рикмахеров и парашютистов.

Объявление в газете: 
«Продам свадебное пла-
тье 60-го размера. Надое-
ло ждать!»

Твой брак в опасности, 
если твоя жена говорит:

- Тебя инте-
ресует только одно!

А ты не можешь вспомнить 
что.

- Вы научитесь плавать за 
одно занятие. 

- Удивительно, у вас так 
быстро учат?

- Нет, у нас в бассейне во-
дится крокодил.

Здравствуйте, мы - братья 
Кличко, визажисты фильма 
«Бой с тенью»...

Жизнь после пятидесяти 
только начинается... - поду-
мала женщина и попросила 
налить еще пятьдесят...

Нейтральная примета, ког-
да на пол падает вилка. Пло-
хо, если она серебряная. Ещё 
хуже, если вы в гостях. И со-
всем плохо, если из вашего 
кармана.

Школьник нашел миллион баксов 
и сдал их в милицию. Рыдающая 
мать утверждала, что гордится им.

Школьник нашел миллион баксов 
и сдал их в милицию. Рыдающая 
мать утверждала, что гордится им.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 2. Зной. 6. Очаг. 10. Буря. 11. Браво. 12. 
Омут. 13. Тюль. 14. Омар. 15. Печь. 17. Очерк. 18. Норд. 21. Тара-
тайка. 23. Оппозиция. 28. Ионосфера. 31. Лоджия. 32. Тропик. 
33. Энергия. 34. Подлог. 36. Злодей. 37. Опричнина. 42. Звез-
допад. 44. Амперметр. 45. Язык. 48. Дамба. 49. Овин. 51. Офис. 
52. Знак. 53. Трюк. 54. Шорты. 55. Небо. 56. Стаж. 57. Лето. 

По вертикали: 1. Купе. 2. Зять. 3. Облигация. 4. Бричка. 5. 
Сверло. 7. Чемпионат. 8. Горн. 9. Буер. 15. Путь. 16. Чары. 19. 
Овца. 20. Дьяк. 22. Канонерка. 24. Президиум. 25. Встреча. 
26. Моток. 27. Гжель. 29. Хобот. 30. Билет. 35. Годовщина. 36. 
Завещание. 38. Азия. 39. Кеды. 40. Нерв. 41. Грин. 43. Дракон. 
44. Арбитр. 46. Заря. 47. Кокс. 49. Окно. 50. Изба.

ЗАО «РОКАДА МАРКЕТ»
ПРОДАЕТ

(б/у) топливораздаточные колонки «Wayne 
Dresser» (Швеция) типа SU 944-44 в количестве 

18 штук, SU 922-22 в  количестве 3 штук, С 
44-44 в количестве 2 штук, газораздаточные 

колонки «FAS» (Германия) в количестве 
15 штук. Обращаться по тел. (8652) 95-18-60, 

доб. 556.

ООО «Полимер-Трубомонтаж» 
ПРОКЛАДЫВАЕТ, ВОССТАНАВЛИВАЕТ, 

ПРОИЗВОДИТ РЕМОНТ 
стыков аппаратом «Протва» полиэтиленовых 

водопроводов и канализаций.
Контактные телефоны: 8-86554-96-2-09, 8-928-313-32-45.

ООО МТУ «ТЕЛЕКОМ-С»
г. Ставрополь, проспект Кулакова, 5-1Г, тел. 56-63-66, 

факс 95-50-13 

ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ
- инженера связи, техника связи — с высшим и сред-

ним профессиональным образованием — для работ по 
монтажу и измерениям волоконно-оптических линий 
связи.

Заработная плата высокая. Социальный пакет предо-
ставляется.

Коллективы министерства культуры Ставропольского края, 
ГУК «Ставропольский краевой театр кукол», Ставропольского 
отделения СТД РФ с прискорбием извещают о скоропостижной 
кончине заслуженного артиста Российской Федерации 

ТЕМНИХАНОВА 
Рашита Саерхановича

и выражают глубокие соболезнования родным и близким  по-
койного.

Министерство финансов 

Ставропольского края вы-

ражает глубокие соболез-

нования начальнику отдела 

бюджетного учета, испол-

нения бюджета и консоли-

дированной отчетности Хо-

дус Раисе Егоровне по по-

воду кончины ее матери 

ГОЛОШУБОВОЙ 
Домны Кузьминичны.

Коллектив Ставрополь-
ского кооперативного ин-
ститута глубоко скорбит по 
поводу безвременной кон-
чины кандидата экономи-
ческих наук, доцента кафе-
дры маркетинга и менед-
жмента

ЮХНОВА 
Николая Трофимовича

и выражает искренние со-
болезнования родным и 
близким покойного.

Территориальное управление Федерального 
агентства по управлению государственным 
имуществом по Ставропольскому краю 

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС 
НА ЗАМЕЩЕНИЕ ВАКАНТНЫХ 
ДОЛЖНОСТЕЙ ФЕДЕРАЛЬНОЙ 
ГОСУДАРСТВЕННОЙ 
ГРАЖДАНСКОЙ СЛУЖБЫ

Начальника отдела правового обе-
спечения.

Квалификационные требования:
- образование высшее юридическое;
- не менее двух лет стажа государственной граждан-

ской службы (государственной службы иных видов) или 
не менее четырех лет  стажа работы по специальности.

Главного специалиста — эксперта 
отдела оценки, управления и распоря-
жения недвижимым имуществом и зе-
мельными участками.

Специалиста-эксперта отдела кон-
троля использования и перераспре-
деления федерального имущества.

Квалификационные требования:
- образование высшее экономическое, юридиче-

ское или по специальности «Государственное и муни-
ципальное управление»,

- без предъявления требований к стажу работы;
- знание основ делопроизводства;
- навыки и умение работы с компьютером и оргтех-

никой.
Прием документов осуществляется в течение меся-

ца после даты публикации объявления. С условиями 
конкурса и перечнем документов, представляемых для 
участия в конкурсе, можно ознакомиться по телефо-
ну 37-24-66, по адресу: г. Ставрополь, ул. Ленина, 384, 
каб. 313, на сайте http://rosim.stavkray.ru


